

1794<sup>11</sup> nada tiene de particular que don Cristóbal accediera a los Grados Mayores (Licenciatura y Doctorado) en cualquiera de las Universidades de Toledo, Granada o Valencia, donde con bastante frecuencia acudían los Fulgentinos a completar sus Grados. Dadas las circunstancias de haber sido el Cardenal Barrio, Arzobispo de Valencia, antes Obispo de Cartagena y que se había llevado consigo a la Capital del Turia a varios distinguidos fulgentinos<sup>12</sup>, me inclino a creer que nuestro biografiado obtuviera sus Grados en esta última ciudad.

En cuanto a la marcha de Pérez Pastor a Madrid, sus brillantes estudios universitarios y su Doctorado en Ciencias Químicas e incluso su oposición al Instituto de Puerto Rico, además de la lógica y noble ambición de aumentar sus conocimientos y ser útil a la Iglesia y a la Patria, encontré una justificación en la cual tal vez no haya caído el benemérito Rodríguez de la Torre: Las adversas circunstancias políticas por las que atravesaba nuestra Patria, que habían reducido al Clero casi a la mendicidad... Nada tiene de particular que nuestro biografiado procurase sacar frutos a los TALENTOS que Dios le había concedido con tanta generosidad, intentando así mejoras en su condición económica y, tal vez, en las de los suyos... Por otra parte, aunque don Cristóbal hiciera lucidas carreras civiles y opositara con éxito a destinos en la Administración Civil del Estado, no renunció nunca a su condición sacerdotal y como tal le vemos ocupando las distinguidas Capellanías en el Santuario de Atocha y en las Descalzas Reales.

Me congratulo grandemente en poder incluir, con toda justicia a don CRISTOBAL PEREZ PASTOR entre los FULGENTINOS ILUSTRES, libro que tengo en preparación.

---

<sup>11</sup> Concedido en dicho año, Los Bachilleres por el Seminario de Murcia, podían obtener los Grados Mayores en las Universidades del Reino.

<sup>12</sup> Fueron estos D. Ildelfonso Montesinos y Torrecillas, años más tarde Canónigo de Murcia y Catedrático en San Fulgencio y D. Telesforo Crespo Cánovas, Penitenciario de la Catedral de Murcia, amén de D. Martín Martínez García, Párroco de Museros en Valencia y de la Unión en Murcia.